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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 45/20 del 29 gennaio 2020 e variazione prot.49/20 del 30.01.20 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,00 – 09,00 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,00 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09,10 10,50   

Ficarra Elio  P / / 09,38 12,00   

Amella Concetta P / / 09,00 10,40   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09,00 12,00   

Meli Caterina           

 

P / / 09,05 10,07   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2020, il giorno 10 del mese di febbraio, la Commissione si riunisce presso la propria sede, di via G.Bonanno 

51, giusta convocazione prot.45/20 del 29/01/20 e variazione prot.49/20 del 30/01/20. Alle ore 08,00 non è presente 

alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 09,00 sono presenti  i consiglieri  Giaconia ed Amella. Il 

cons. Giaconia assume le Presidenza per anzianità di voti. 

Il Presidente f.f.,  assistito dalla segretaria supplente Francesca Parlapiano, constatata la presenza del numero legale, 

dichiara aperta la  seduta. All’O.d.G. 1) Incontri con gli Assessori dei vari Settori di competenza;  2) Varie ed 

eventuali.  

Alle ore 09,05  entra il  cons. Meli, che assume la presidenza per anzianità di voti. In data odierna, sono stati 

convocati gli Assessori Mattina e Darawsha, per  discutere di quattro atti deliberativi ricadenti nelle competenze dei 

suddetti assessori. Alle ore 09,10 entra il Presidente Caracausi che assume le proprie funzioni.  Si procede  

all’esame dell’atto deliberativo relativo al “Regolamento per gli istituti di partecipazione e di iniziativa popolare” e il 

Presidente chiede se, ai fini della discussione in aula,  va bene così com’è o se è necessario apportarvi delle modifiche. 

Prende la parola l’Assessore Mattina, il quale ritiene che l’atto non necessita di modifiche, tuttavia, è il meno urgente 

ed importante tra i quattro. Alle ore 09,38 entra il cons. Ficarra.  

Si passa al secondo atto deliberativo, relativo al “Regolamento utilizzo somme con forme di democrazia partecipata”, 

che  andrebbe approvato quanto prima per impegnare quella percentuale di  fondi regionali il cui utilizzo risulta 

subordinato alla consultazione dei cittadini. A questo proposito, l’assessore Mattina ricorda che tali somme, nonostante 

la mancata approvazione del suddetto regolamento, sono state egualmente programmate, per gli anni 2018,2019 e 

2020, utilizzando forme di partecipazione cittadina.  Il Presidente  pone l’attenzione sull’art. 3, che fa riferimento alla 

suddivisione del territorio cittadino in otto Circoscrizioni al fine di garantire processi di democrazia partecipata  

rispondenti alle diverse esigenze territoriali, chiedendo se tale  disposizione sia vincolante o meno.  L’assessore 

Mattina riferisce che non lo è, ma ritiene che occorra, preliminarmente,  una chiara presa di posizione da parte della 

maggioranza, in modo da decidere una volta per tutte se realizzare un vero decentramento, facendo divenire le 

Circoscrizioni autentici luoghi di programmazione, o lasciare che svolgano, sostanzialmente,  attività di gestione 

anagrafica. Riguardo a queste attività, peraltro, il suo orientamento sarebbe quello di sopprimerle, tuttavia, a fronte 

delle reazioni manifestate dai presidenti di Circoscrizione rispetto a questo tipo di scelta, si potrebbe eventualmente 

decidere, considerata l’esiguità del personale, di diversificarle a seconda delle esigenze cittadine e/o limitarle a 

determinati giorni nell’arco della settimana. Interviene il cons. Giaconia, che auspica un’adeguata razionalizzazione 

della forza lavoro comunale, nonché lo spostamento, all’interno delle Circoscrizioni, di personale tecnico qualificato in 

modo da trasformare queste ultime in centri propositivi, capaci di programmare interventi realmente calibrati sulle 

diverse esigenze territoriali. Interviene l’assessore Darawsha, il quale ritiene opportuno conferire alle Circoscrizioni un 
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ruolo propositivo, dando loro la possibilità di produrre, attraverso percorsi partecipativi, diverse proposte progettuali, 

che dovrebbero essere successivamente valutate, in termini di fattibilità, dal Consiglio Comunale, attraverso una 

propria  commissione. Quest’ultimo, in buona sostanza, dovrebbe fungere da filtro rispetto alla scelta della proposta da 

realizzare. A tal proposito, il cons. Giaconia ribadisce la necessità di dotare, preliminarmente, le Circoscrizioni di un 

adeguato supporto tecnico. L’assessore Mattina conclude la discussione sul regolamento in questione precisando che, 

ad ogni modo,  non ha alcun senso procedere ad una sua revisione finché il Consiglio Comunale non  prenderà una 

posizione chiara, scegliendo di realizzare il decentramento. Solo di fronte ad una scelta di questo tipo si potrà decidere 

di apportare le necessarie modifiche al regolamento, alla luce delle indicazioni  fornite dal Consiglio stesso, al fine di 

giungere alla  sua  approvazione. 

Alle ore 10,07 esce il cons. Meli. 

Si passa al terzo atto deliberativo, relativo al “Regolamento collaborazione tra i cittadini e l’Amministrazione per la 

cura, la rigenerazione e la gestione condivisa dei beni comuni”, che, a parere dell’assessore Mattina, è quello 

maggiormente prioritario tra i quattro, poiché consentirebbe a cittadini, singoli o riuniti in associazioni, di accedere, 

attraverso patti di collaborazione con vincoli reciproci, a beni pubblici inutilizzati per migliorare la qualità della vita 

cittadina. Si tratta di un regolamento strategico, che dà  centralità al ruolo del cittadino e di cui le grandi città sono 

ormai quasi tutte dotate. Il Presidente chiede se il regolamento in questione sia ancora attuale o richieda delle 

modifiche e l’assessore Mattina risponde che in linea di massima va bene, tutt’al più potrebbe essere aggiunto qualche 

emendamento. A questo proposito, interviene l’assessore Darawsha, che ritiene non si evinca in modo chiaro nel testo 

del regolamento, all’art. 19,  se è  possibile utilizzare anche beni sottoposti a vincoli e che, pertanto, tale possibilità, 

ovviamente subordinata al rispetto delle limitazioni prescritte, andrebbe specificata attraverso un apposito 

emendamento. 

Alle ore 10,40 esce il cons Amella. In conclusione, il presidente Caracausi chiede notizie, all’assessore Mattina, circa 

l’utilizzazione dei beneficiari del reddito di cittadinanza nell’ambito dei PUC. L’assessore riferisce di avere inviato 

una mail, seguita da due successivi solleciti, ai dirigenti per chiedere la trasmissione dei progetti, ma di non avere 

ancora ricevuto alcuna risposta. In realtà, se anche fossero arrivati i progetti, aggiunge l’assessore, sarebbe cambiato 

poco, perché sulla  piattaforma GEPI i nomi dei candidati ai PUC non sono ancora disponibili in quanto il Ministero 

non li ha, a tutt’oggi, trasferiti. L’assessore riferisce che le Attività Sociali realizzeranno progetti di sostegno di 

vicinato in favore di anziani e disabili  e conclude informando la Commissione che la settimana prossima è prevista 

una riunione ANCI nazionale per definire una serie di passaggi e fornire chiarimenti . Il presidente, dopo aver chiesto 

all’assessore Mattina copia della mail inviata da quest’ultimo  ai dirigenti, esauriti gli argomenti, ringrazia e congeda i 

convenuti. Alle ore 10,50 esce il presidente Caracausi ed  il Vicepresidente assume le proprie funzioni. La seduta 

prosegue con lo una lettura approfondita degli atti discussi e, alle ore 12,00 il Vicepresidente dichiara chiusa la 

seduta. 
Esauriti gli argomenti alle ore 12,00 il Vicepresidente chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 12,00 
     La segretaria  supplente                             Il Presidente  

      Francesca Parlapiano          Paolo Caracausi          

                             

                                                                           

                                                                                                             Il Vicepresidente 

                                                                                                                    Elio Ficarra 

                   

                                                                                                                

                                                                                                                 Il Presidente f.f.  

                                                                                                                    Caterina Meli    

                                                                                                              

                                                                                                               

                                                                                                                Il Presidente f.f  
                                                                                                                Massimo Giaconia    

                                                                                                                 

 

 

 

                                                                                                                  

 


